
 

Stadt Arendsee (Altmark) 
 
 

Niederschrift 
 
 
zur 5. Sitzung des Ortschaftsrates Ziemendorf 
 

Sitzungstag: Donnerstag den 18.11.2021 

Sitzungsort: Klubraum der Gaststätte in Ziemendorf 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 
 
 Sitzungsnummer: 0238/2021 
Anwesende 

Teilnehmer: 

Frau Melanie Ahlemann   

Frau Kathrin Rechenberg   

Frau Doris Riebau   

Herr Holger Schulz   

Nicht anwesend: 

Herr Falk Riebau entschuldigt 

Presse und Zuhörer: 

3 Einwohner   

Altmark Zeitung, Herr Heymann   

Volksstimme, Herr Ziems   

 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-

lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-
schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 20.07.2021 
 

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
20.07.2021 
 

5. Einwohnerfragestunde 
 

6. Wahl stellvertretender Ortsbürgermeister 
 

7. Beratung Antrag "Interessengemeinschaft" Ziemendorf 
 

8. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
 

9. Anfragen und Anregungen 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister, Herr Schulz, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden 
festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung vier anwe-
send, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  
 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststel-
lung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung 
über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht 
öffentlicher Sitzung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  
 

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 
20.07.2021 

 
Die Niederschrift vom 20.07.2021 – öffentlicher Teil – wird mit einer Stimmenenthaltung 
genehmigt.  
 

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
20.07.2021 

 
Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
- Frau Drevenstedt informiert den Ortschaftsrat darüber, dass der Dorfklub im Ort sich 
  auflösen wird. Es wurde eine Inventarliste über angeschaffte Gegenstände erstellt.  
  Frau Drevenstedt fragt den Ortschaftsrat, ob die vorhandenen Sachen von der Gemeinde 
  übernommen werden. Die Sachen befinden sich alle im Holzhaus. Dort soll noch einmal 
  aufgeräumt werden und dann erfolgt noch in diesem Jahr die Schlüsselübergabe. 
  Der Ortschaftsrat ist dafür, dass die Sachen übernommen werden und damit für die 
  Allgemeinheit nutzbar sind.  
 
- Frau Stolle fragt, ob für Weihnachten eine neue Lichterkette angeschafft werden kann, 
  da die alte kaputt ist. 
 
- Frau Baltruschat: Besteht die Möglichkeit des Anbringens eines Verkehrsspiegels an  
  der Kreuzung in Ziemendorf.  
  Der Ortschaftsrat bittet um Prüfung.  
 

TOP 6 Wahl stellvertretender Ortsbürgermeister 
 
Frau Rechenberg schlägt Frau Ahlemann vor. 
Frau Ahlemann möchte die Aufgabe nicht übernehmen, da sie erst neu im Ortschaftsrat ist. 
 
Frau Ahlemann schlägt Frau Rechenberg vor. Frau Reichenberg lehnt die Aufgabe aus 
Zeitgründen ab. 
 
Da kein Ortschaftsratsmitglied seine Bereitschaft zur Übernahme des Amtes des 
stellvertretenden Ortsbürgermeister erklärt, kann am heutigen Tag keine Wahl statt-
finden. 
Auf der nächsten Ortschaftsratssitzung soll darüber nochmals beraten werden.  
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TOP 7 Beratung Antrag "Interessengemeinschaft" Ziemendorf 
 
Herr Schulz: Es liegt ein Antrag der Interessengemeinschaft Ziemendorf auf kostenlose 
Nutzung des Klubraumes in der Gaststätte in Ziemendorf vor. Der Raum wurde durch die 
Antragsteller bereits ausgeräumt und gesäubert. 
 
Frau Riebau: Es ist geplant, den Raum neu zu streichen sowie den Raum sauber zu halten.  
 
Nach kurzer Diskussion stimmt der Ortschaftsrat einer kostenlosen Nutzung des 
Raumes durch die Interessengemeinschaft Ziemendorf zu.  
 

TOP 8 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Schulz informiert über folgende Angelegenheiten: 
- Die beiden Bänke vom Friedhof befinden sich auf dem Wirtschaftshof zur Aufarbeitung. 
- Herr Mönning hat das Tor vom Friedhof gestrichen und die Grünflächenpflege hat auch 
  sehr gut funktioniert.  
- Aufstellung eines Papierkorbes – Die Entleerung durch Herrn Mönning ist möglich, aber 
  wo soll er mit dem Müll hin. 
  Der Ortschaftsrat gibt zu bedenken, dass im Ort schon Papierkörbe gestanden haben, 
  aber diese regelmäßig mit Hausmüll (Windeln usw.) gefüllt waren. Aus diesem Grund 
  wurden sie wieder abgebaut. Deshalb wird zurzeit vom Aufstellen eines Papierkorbes  
  abgesehen. 
- Die Fenster in der Gaststätte sollen nächstes Jahr erneuert werden.  
 

TOP 9 Anfragen und Anregungen 
 
- Herr Schulz: Das Schneiden der Hecke auf dem Friedhof muss noch beendet werden. 
- Frau Rechenberg spricht die Durchführung einer Seniorenweihnachtsfeier in diesem  
  Jahr an.  
  Da zurzeit nicht gesagt werden kann, wie sich die Coronalage entwickelt, muss kurzfristig 
  entschieden werden, ob eine Rentnerweihnachtsfeier stattfindet oder nicht. Wenn keine 
  stattfinden kann, werden wieder Päckchen gepackt, wie im letzten Jahr.  
- Herr Schulz bedankt sich bei Herrn Thiele für das Pflanzen der Bäume in Ziemendorf. 
  Diese Aktion ist sehr gut und begrüßenswert.  
- Frau Riebau: Die Straße zum Funkturm wurde nur teilweise befestigt. Hier ist es  
  unbedingt notwendig, dass der ganze Weg befestigt wird. Dort befinden sich noch  
  Wohngrundstücke, die sehr schlecht zu erreichen sind. 
  Frau Ahlemann gibt auch zu bedenken, dass vorige Woche dort Rettungsfahrzeuge 
  fahren mussten, was auch problematisch werden kann.  
 
 
Arendsee, 19.11.2021 
 
 
gez. Schulz gez. Sonntag 
Ortsbürgermeister Protokollantin 
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